

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó en fran-  
do en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NUM. 2.582 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 11 DE JUNIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La naturaleza de los sucesos ocurridos en Valencia nos impone el deber de ser cautos y no aventurar especies que necesitan confirmación. Anoche se citaban nombres de personas que se dice se encuentran entre los presos de aquella ciudad, y se hablaba tambien de personas fugadas, dándose otros detalles que nos parece oportuno hacer públicos en estas no tengan un carácter más verídico.

Lo cierto es que, hasta hora bastante avanzada de la noche, los partes oficiales confirmaban que las actuaciones seguían con toda actividad, y que en todas las provincias se disfrutaba de tranquilidad.

El gobierno tiene tomadas las medidas convenientes para que aquella no se altere.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 9.

La emperatriz Eugenia y el príncipe imperial han salido para Fontainebleau al encuentro del emperador.

Los edificios públicos están adornados con banderas y todo se prepara para brillantes iluminaciones.

Inmediatamente despues de la llegada de S. M. I., el príncipe Napoleón saldrá para Suiza.

El periódico opositorista *La Patria* dice anoche que el Banco cambió ayer cuantos billetes se le presentaron.

En la causa seguida á instancia de los marqueses de Fontanellas y Villamediana, al abogado y demócrata don Fermín Villamil, por un artículo que este señor publicó en *El Pueblo* hace tres años, reproduciendo el hecho y apreciaciones que el Sr. Caso hiciera en la defensa de segunda instancia del procesado Claudio F., impresa y publicada con anterioridad, ha recaído la sentencia de 17 meses de prisión correccional, 100 duros de multa, mitad de costas y gastos del juicio.

Los señores Alzugaray, Alarcon y otros autores de proposiciones de ley de ferro-carriles, detenidas en la mesa

del Congreso, provocarán el lunes una discusión sobre la verdadera inteligencia de la ley de abril del año pasado, que lleva el nombre del Sr. Ardanaz, á fin de remover los obstáculos que se oponen á la discusión de sus importantes proyectos de ley.

La sesion del CONGRESO se reanuda anoche á las nueve y cuarto.

El Sr. Jove usó de la palabra para rectificar, é insistió en que se admitiera la enmienda que había presentado sobre el derecho diferencial de banderas.

El Sr. Barzanallana rectificó despues, y acto seguido el secretario Sr. Moraza consultó al Congreso acerca de la admision de la proposicion presentada por el Sr. Jove, y fué desechada sin mas discusión.

El Sr. Paz (D. J. M.) usó de la palabra para contestar al Sr. Gisbert.

Quedaron aprobadas despues sin discusión todas las partidas del presupuesto ordinario de ingresos.

Pasando al extraordinario se leyó un voto particular presentado por el señor Polo.

El Sr. Mayo combatió en breves palabras este voto por creer que entraña una protesta y una porcion de cuestiones sobre principios políticos que no eran del momento.

El Sr. Polo usó despues de la palabra para defender el referido voto particular como autor que era de él.

Consultado el Congreso quedó desechado el voto del Sr. Polo.

Fueron aprobadas despues todas las secciones hasta la de guerra, y al llegar á esta pidió la palabra en contra

El Sr. Casanueva, que hizo algunas preguntas acerca de las partidas consignadas para la fábrica de armas de Oviedo.

El Sr. Reina contestó al Sr. Casanueva como individuo que ha sido de la comision y dijo que los dos millones consignados en el presupuesto extraordinario eran para la fábrica de armas de Oviedo, y los cinco del presupuesto ordinario estaban destinados para proteger la industria armera particular.

Promoviése luego un debate sobre este asunto, en que tomaron parte los señores Reina Herrereros y ministro de Hacienda, y acto continuo se aprobó esta seccion y otras hasta la de ferro-carriles, en la cual hicieron algunas indicaciones los señores Salaverria y Ardanaz y que

fueron contestadas por los señores Castro y Orovio.

El Sr. Ardanaz habló tambien contra la franquicia de derechos de aduanas que disfrutaban las empresas de ferro-carriles y el Sr. Orovio dió esplicaciones satisfactorias.

Quedó aprobada esta seccion, y al llegar á la de carreteras se dió lectura á una enmienda de los señores Rivera y Toro y Moya, que fué apoyada por este último, en favor de la provincia de Almería que representaba.

El señor ministro de Fomento contestó dando algunas esplicaciones y manifestando que la provincia de Almería seria atendida cual se merecia.

El Sr. Toro y Moya rectificó despues y dijo que retiraba la enmienda siempre que la provincia de Almería fuera atendida cuanto fuera posible.

El Sr. Rivera protestó de que fuera retirada la enmienda.

Quedó aprobado todo el presupuesto extraordinario, y puesto á discusión el articulado de la ley, al llegar al capítulo 4.º el Sr. Salaverria pidió la palabra en contra, y hará uso de ella en la sesion del lunes.

A las once y media se levantó la sesion.

En el vapor-correo del dia 8 ha llegado á Palma, procedente de Valencia, el gobernador civil D. Antonio de Candiña.

Ha llegado á Valencia, de paso para los baños de Vichy, el maestro compositor de música D. Francisco Asenjo Barbieri.

La Elisa Zamacois ha sido objeto de un señalado triunfo en el teatro del Circo de Price de Lisboa. En su beneficio, que tuvo efecto hace pocos dias, el público la colmó de aplausos, la obsequió con gran número de ramos, coronas y versos, y los periódicos de la capital citada han publicado gran número de poesias entusiastas que le han sido dedicadas.

El 12 llegará á Alicante el vapor *Lope de Vega*, conduciendo á un vaporcito destinado de regalo al príncipe de Asturias.

Las órdenes dadas por el gobierno de los Estados Unidos para impedir la emi-

gracion de aventureros á Méjico han empezado á tener cumplido efecto. En el puerto de San Francisco de California ha sido detenido un buque que estaba á punto de partir para el Arizona con 400 emigrantes y 263 cajas de armas.

El 1.º de este mes ha empezado á tomar parte en las votaciones de la Cámara de los lores el príncipe de Gales en su calidad de duque de Cornwallis.

Las juntas generales de la provincia de Guipúzcoa se anticipan este año con motivo de la ida de SS. MM. á Zarautz. El general Lersundi visitará un dia de estos el palacio que se dispone en Zarautz para habitaciones de SS. MM. y AA.

Segun *La España*, al penetrar S. M. el miércoles en el hospital que por su conocida caridad se ha construido y se iba á inaugurar, una mujer anegada en lágrimas se echó á sus pies entregándole una solicitud de indulto de su esposo condenado á once meses de prisión correccional por riña, de la que resultó una leve lesion. Ejerciendo S. M. á impulsos de su magnánimo corazón la régia prerrogativa, despues de oír al señor ministro de Gracia y Justicia que se hallaba presente, tuvo á bien acceder á la súplica de aquella desgraciada, que trocó sus lágrimas de amargura en llanto de consuelo y alegría.

Nuestras diferencias con Chile pueden considerarse terminadas, si es cierto lo que leemos en una carta de la capital de aquella república fecha 14 de abril, que dice así:  
«Desde ayer se susurra, y hoy con mas insistencia, que una franca, cordial y sincera entrevista privada entre nuestro jóven, patriota y prudente ministro D. Alvaro Covarrubias, y el honorable D. Salvador de Távira ministro de Su Majestad Católica, ha puesto término al nublado ó semi-entredicho en que se hallaban las relaciones diplomáticas entre Chile y España. Parece que ambos caballeros han rivalizado en generosidad y franqueza para borrar sin menoscabo de la honra de Chile ni de España hasta las huellas de las causas que habían motivado el entredicho, y que tan feliz desenlace está sellado con una bienvenida espontánea por parte de Chile á la llegada á sus puertos de la escuadra española.»

«El secretario de la junta provincial de instruccion pública de Ciudad Real ha remitido al director de *La Patria* una copia manifestando no ser cierto lo que aquel periódico dijo respecto á lo mal atendida que se hallaba la clase de profesores de primera enseñanza de aquella provincia, puesto que, segun datos oficiales, importa la consignacion de los tres primeros trimestres vencidos, del presente año económico, 782,277 rs. 72 céntos, y habiendo sido satisfechos 763,889 reales 26 cént., solo se adeudan entre ocho pueblos 13,379 rs. 46 céntos, cifra insignificante para una provincia que cuenta con 100 ayuntamientos, muchos de ellos de escaso vecindario é insignificantes recursos, cuyo satisfactorio resultado acaso no podrán presentar muchos ayuntamientos de primero y segundo orden.»

«Diez *La Correspondencia de Sevilla* se han reproducido los exhortos á las autoridades de Madrid para notificar al señor marqués de Guadalezar, por necesidad de reedificar en el solar del ex-teatro Principal, ó que nombre permitiera proceder al aprecio y venta del mismo.»

«Diez el *Diario de Tarragona* del dia 7. «Ayer tuvo un descarrilamiento, frente á Creixell, el último tron de Barcelona que venia á esta ciudad, lo que produjo varias confusiones, siendo un caballero de Reus el que mas sufrió de entre los pasajeros, ocurriendo como era consiguiente sustos y desmayos entre las señoras, perdiendo algunas de estas los sacos de noche y otros objetos. La locomotora llegó sola primero á la estacion para dar la noticia y volvió á salir inmediatamente con cinco coches para el sitio del suceso para recoger los pasajeros, marchando igualmente algunos empleados de la linea y un facultativo.»

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.

En la Bolsa de hoy han quedado: el 3 por 100 interior español á 41 1/4; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 40 3/8; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 frances, á 87-50; el 4 1/2 á 95-50.

Londres, 10.

Los consolidados ingleses quedaron de 90 1/4 á 3/8.

gio para mandar soldados, pero no entendéis una palabra de dirigir mujeres, y si intentáis semejante cosa, quedareis castigado. ¡Ese matrimonio seréis el primero que le proteja! Deliciosa frase. Pero eso no impide que la jóven oídte ya á vuestra mujer, por que ha tenido la imprudencia de enviar al sábio Julio, al lado de la encantadora Marinetta, despertando los celos de Lucrecia Rosier, que entre paréntesis, debe ser una verdadera pantera. Os aseguro que la envidia de esa cándida paloma me causaría misdo. ¡Tiene la mirada fiera, trémulo el labio, pálidas las mejillas, y se llama Lucrecia sobre todo! ¿Quién comprende á una Lucrecia sin el puñal ó el veneno?

El general, ante esta exageracion, soltó una carejada mientras su mujer reflexiva exclamaba:

—¿Quiza mi madre tiene razon; he cometido una torpeza que debo reparar.

—Bien, bien, pero es lo cierto que entretanto no tenemos noticias de la enferma. Si no estuviera rendido del viaje, iria yo en persona, dijo el general.

—Pues bien, amigo mio, iré yo, esclamo la condesa, debemos esta muestra de interés al pobre doctor.

—¡Muy bien pensado, esposa mia! Mandad que pongan el coche.

—¿Para qué? La noche está magnífica, la luna se muestra en todo su esplendor, y prefiero ir á pie. ¿Me acompañais, capitán?

—Estoy á vuestras órdenes, señora.

—Pues bien, parlemos.

La condesa se envolvió en un chal, cubrió su cabeza con un modesto sombrero, y tomando el brazo de Mr. Chatouze, salió del salon despues de haber abrazado á su madre que se retiraba todas las noches temprano.

—Cuidado con los perros rabiosos, exclamó la baronesa desde la ventana.

—¡Calumnias á vuestrs pobres lebreres, dijo con jovialidad el conde.

—Os equivocais, caballero, y aunque yo quiera dispensar á los perros, siempre desconfiaré de ser mordida por los hombres.

—Permitidme, señora baronesa, que os deseé buenas noches y mejor humor, repuso el general dirigiéndose á su cuarto.

—¡Muchas gracias, repuso la baronesa; dormir es la única dicha que aquí se puede disfrutar. Al menos dormir es no ver.

Y salió magestuosamente del salon precedida de Júpiter, que refunfuñaba ya de sueño y de hastío.

Cuando Mad. Chardin y el capitán llegaron al paseo de árboles que segun hemos indicado conducía á casa del doctor Parmentier, dos hombres se escondieron rápidamente detrás de un árbol.

La condesa y su caballero pasaron indiferentes junto á aquel árbol.

Cuando se hubieron alejado algunos pasos, los dos hombres salieron de su escondite y dijo uno de ellos:

—¿Quién hubiera sospechado, señor maitre, desvergüenza semejante? ¡A qué tiempos hemos llegado!

—En efecto, duro es decirlo, mi querido Bernard, repuso el magistrado; pero la juventud del país no ganará nada con tales ejemplos. ¡En fin, en todo ello acaso no hay mas que apariencias!

—Salir por la noche con un hombre... Y así mano á mano, cuando se tiene un esposo que es verdaderamente una gloria de la nacion. ¿Qué apostamos á que entretanto el buen general está escribiendo sus memorias? ¿Qué vá á decir de esto mi pobre mujer, bondad divina?

—No se lo digais... Yo, por el decoro de vuestra familia, prometo guardar profundo secreto.

—Si quedo muy agradecido; pero ya veis esto despues de las observaciones que hemos hecho durante la comida... desde la sopa hasta aquella maldita agua caliente, en la que creí que aquella vieja estantigua, iba á dejar los dientes á fuerza de saborarla... ¡Buena ha estado la tal comida!

—No, lo que es la comida no me ha parecido mal, repuso el maitre, que tenía al menos un estómago reconocido.

—¿Veis que sois de muy buen contento. ¿Qué tenía aquello de particular? ¡Tanta hortaliza, tantas legumbres! Donde está un buen trozo de carne asada... y digo cuatro ó cinco copas para beber el vino que apenas bastaría á mi mirlo... Desengañaos, todo lo han echado en lujo de vagalla y de criados... Si á eso llamais una buena comida, enhorabuena, ¡mi prima Cornelia no es de la misma opinion! Si decís, por ejemplo, que han desplegado un lujo insolente, como para darnos en ojos, ¿y digo, quién?... un muchachuelo del pueblo. El orgullo, ya lo veis, señor maitre, el orgullo es el origen de todas las calamidades, como dice mi hijo.

desgracia anunciada y que detestaba cordialmente á todos los habitantes de Rouillac, podía estudiar con calma las fisonomias de todos y el efecto producido en cada cual por la noticia recibida.

Lucrecia Rosier no estaba en efecto en lo que se decía en torno de ella. Con la mirada fija, sus labios contraindos, haciéndose marcada violencia por contener una indignacion que la hubiera puesto en ridiculo, porque Marinetta era un ángel á quien todos estimaban, parecia querer pulverizar con los ojos á su primo Julio, por las frases de piedad que había dejado escapar. Mma. de la Perche fué la única que pudo observar todo esto prometiéndose en vista de aquellos síntomas asistir á sucesos curiosos en el país.

—¡Lastima que esa niña se calle! Creo que nos daría una muestra de Cupido disfrazado de Melpomene.

—En Rouillac es todo extraño, hasta el amor, repuso el capitán; ya vereis cómo al fin y al cabo nada de ello ofrece interés, ¡para comedia!

—¿Qué queréis decir?

—Que en las aldeas y sobre todo en las de Gascuña, no puede uno fiarse de los ojos, ni de los oidos, sino prepararse á todo para no asombrarse de nada. ¿Quién sabe si Bernard y Landry no han manifestado ese interés por Mma. Parmentier, por hacernos ver lo que no sienten!

—¿A qué fin?

—No sé; supongo lo inverosímil. hasta lo absurdo; en cuanto á Lucrecia creo de veras que ama á su primo Julio, por que esa mirada de buena herida no engaña... Pero silencio, nos observan y mañana dirán en el país que hemos sido indiferentes al infortunio de la jóven Parmentier.

La comida, que gracias á la diversidad de tipos y al buen ingenio del capitán, prometía ser divertida, concluyó por el contrario tristemente. La noticia del estado de la hija del doctor, pareció afectar á todo el mundo y á la excelente conde sobre todo, que cada media hora en vaha un emisario á saber de la enferma, que por desgracia seguia cada vez peor.

—No hay razon para alarmarse, exclamó la baronesa; no he oido tocar las campanas y creo que en Rouillac tocarán á la agonía.

—¡La agonía! exclamó Landry aterrado, ¿á qué pensais?

—¡Ah! esa observacion es cruel! murmuró Julio Bernard que caminaba al lado de la condesa, así como su primo Landry.

Lucrecia que iba detrás, oyó perfectamente las frases de su primo, murmurando para si con reconcentrado furor:

—¿Encuentra cruel la observacion? ¿qué mas podría decir si se tratase de mi agonía? ¡Acaso entonces se regocijaria! Que desengañol

—Sois un insensato, mi pobre marqués, exclamó la baronesa en el salon aceptando la taza de café que el capitán le ofrecia; si he dicho eso de las campanas ha sido con intencion, por observar el efecto que producía, y decididamente, si la jóven Lucrecia no se contiene creo que asistiríamos á la representacion de uno de esos dramas ingleses que tan malos representantes en Charleston, y en los cuales de cuatro personajes percian tres de muertos violenta.

—¡Tal pensais! exclamó riendo el capitán. ¡Pero Dios mio, otra escena inesperada! La jóven Lucrecia se desmayó.

En efecto, acababa de caer desvanecida en brazos de su robusta madre, que pedía á gritos socorro como en casos de incendio.

La condesa de Chardin había inocentemente causado este nuevo accidente, y si como otros muchos guerreros áusteros el general hubiera sido supersticioso, hubiera desconfiado de la felicidad del país, sin permanecer veinte y cuatro horas en Rouillac. Por desgracia era despreocupado y acudió con sus auxilios ayudando á trasportar á Lucrecia cerca de una ventana y prodigándole todo género de cuidados, hasta que hubo recobrado el sentido y abierto los ojos.

—¡Es singular! dijo el general entonces; para ser esta mi primera reunion de familia, no la he encontrado muy alegre.

—¡Hija querida, amor mio, ¿qué te ha pasado? exclamó Cornelia con zafameria apartando los cabellos negros que caian en desorden por las mejillas y los hombros de su hija.

—Algun vapor del estómago, dijo desde la baronesa leyendo ya un periódico al otro extremo del salon. Las jóvenes tienen el estómago caprichoso como el corazón. Dadle té.

—Ya estoy mejor, murmuró Lucrecia; aire, aire, dejadme respirar.

Y se acercó á la ventana, á cuya

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta publica hoy el real decreto sometiendo a las Cortes el proyecto de ley autorizando al gobierno para que en el caso de no estar aprobados el día 1.º de julio próximo los presupuestos del año económico de 1836-37, pueda recaudar las contribuciones, rentas y derechos del Estado e invertir sus productos en los gastos públicos, con sujeción a los créditos votados ya por el Congreso de los diputados, sin perjuicio de que los Cuerpos colegisladores continúen el examen y discusión de los mismos presupuestos.

Se ha dispuesto, atendiendo a consideraciones muy razonables, que se aplaque para el 1.º de enero del año próximo la época en que ha de empezar a regir el planteamiento del arreglo de partidos médicos que debía llevarse a cabo en 1.º de julio, debiendo los gobernadores de provincia procurar hasta la fecha de enero que se señale, que se vayan subordinando todos los contratos entre titulares y ayuntamientos a lo prevenido en el indicado reglamento.

Ha sido autorizado D. Aniceto Jodrá para aprovechar dentro de determinadas condiciones las aguas del río Tajuña como fuerza motriz de un molino harinero en el término de Archilla. Análoga autorización se ha dado a la condesa viuda de San Isidro para otro molino en el término de Puengiroles, provincia de Málaga; a D. Juan Santos Serrano para otro molino en Valdepeñas, provincia de Jaén; y a D. Juan Suarez para otro en Trillo. Es notable el desarrollo que se nota en la propagación de los elementos industriales a que se presta el aprovechamiento de aguas tan fecundo en riquezas.

Los periódicos valencianos recibidos hoy nada dicen sobre la prisión del coronel Alemany y demás presuntos reos de una sedición militar. Unicamente la Correspondencia de Valencia dice lo siguiente: «En la noche de ayer circularon rumores en esta ciudad de que en la misma iba a estallar de una a cuatro de la mañana, un movimiento de carácter democrático. Las autoridades civil y militar, aprehidas de ello oportunamente adoptaron sus disposiciones, y el orden no se alteró ni en un instante, continuando así asegurado el sosiego público. Las sumarias que respectivamente instruyen el juzgado de Serranos y el señor capitán general contra algunas de las personas que se hallan ya detenidas, demostrarán en su día la verdad de los hechos. Entre tanta, rogamos a nuestros lectores que suspendan su juicio acerca

del asunto, para no incurrir en algun error que se viesan luego obligados a rectificar.

Podemos, si, asegurarnos, que la tranquilidad no peligrará, y que las leyes ejercerán su influjo en este y en cualquier otro caso que pueda ocurrir.»

BOLSIN.

Hoy no se han hecho operaciones sobre el 3 por 100 consolidado y el diferido. El persopal se pagaba a 21'90 al contado.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido de nuestro correspondiente de Valencia la siguientes comunicaciones sobre los sucesos que están ocurriendo: VALENCIA, 10.

Al levantarnos hoy hemos quedado sorprendidos con la noticia de que han sido presos el coronel y varios jefes del regimiento de Borbon y varias personas contratadas en el casino democrático, por el Sr. Villalonga. Según hemos oído, hace días que el gobernador civil Sr. Rubio, había prevenido al capitán general de los motivos que tenía para desconfiar del coronel Alemany. Dicese que habiendo comunicado el gobierno esto mismo a Madrid se pidieron informes al capitán general de Valencia, y el Sr. Villalonga manifestó al gobierno que no tenía motivos para desconfiar del coronel de Borbon. Anoche, y advierte a Vd. antes de todo que no hago más que repetirle lo que he oído, el gobernador civil buscó al capitán general y le anunció que a la una debían los jefes del regimiento de Borbon sacar a este a la calle para pronunciarse en rebelion contra el gobierno.

El capitán general trató de inquirir primero dónde estaban los jefes a quienes se acusaba, y cerciorado de que ninguno estaba en su casa, dispuso que los coroneles de los cuerpos se presentaran en los cuarteles sin los oficiales; se dirigió al cuartel y halló reunidos en el cuarto de banderas a dos tenientes coroneles jefes de batallón, a dos comandantes, a un capitán, secretario del coronel y algun subalterno más. Jarese que interrogando al oficial de guardia por qué estaban allí reunidos aquellos jefes y oficiales, y si había algunos más dentro, el oficial contestó negativamente a la segunda pregunta, y que ignoraba el objeto de la citacion. Los oficiales afirmaron asimismo que habían sido llamados su saber para qué y lo mismo dijeron los que fueron encontrados en la calle, dirigiéndose al cuartel. Trató en seguida el Sr. Villalonga de

saber si había venido el coronel, y se le indicó que no le habían visto entrar.

Pocos momentos despues, sin embargo, encontró en el cuartel a tres o cuatro oficiales más y al coronel Sr. Alemany, que vestía de paisano, y llevaba un sombrero largo en la cabeza. Cuéntase que el general Villalonga se dirigió al coronel, preguntándole con tono enérgico qué hacía a aquellas horas en el cuartel; y que el coronel, sorprendido, no supo qué contestar, ó contestó en términos, que unidos a los datos que el capitán general tenía, le obligaron a declararle preso en nombre de la reina y a hacerle conducir con las personas que encontró a su lado a una habitacion del gobierno Civil, habilitada de improviso para prisión militar, atendiendo a las clases de las personas detenidas y a que todavía no podía reputárselas por verdaderos delinquentes.

El capitán general llamó en el mismo momento al auditor y al fiscal militar, y les dió órdenes para empezar desde luego los procedimientos en averiguacion del delito que se perseguía.

Hoy por la mañana se ha dicho aquí que entre los reunidos en el cuartel de Borbon, estaba el segundo jefe de este provincial Sr. Morales y Rios; pero despues me han asegurado personas que deben saberlo, que no fué al Sr. Morales y Rios al que se encontró, sino su uniforme, y que el Sr. Morales y Rios, a quien se busca por el fiscal militar, ha desaparecido.

El gobernador civil Sr. Rubio se dirigió entretanto a uno de los casinos de obreros que se le había señalado como centro de la conspiracion, y halló cerradas las puertas, que no se abrieron sino despues de repetidos golpes. Interrogado el portero, dijo que tenía orden de no permitir la entrada, ni aun a la autoridad y si solo a los socios.

En el momento de abrirse la puerta salieron atropelladamente, y por medio de la misma fuerza que la custodiaba, muchos individuos, que fueron perseguidos por los soldados en las calles próximas.

Parece que el gobernador civil se apoderó allí de unos 16 individuos, de los cuales alguno había llegado últimamente de la corte.

Dicese que estando en la puerta del cuartel el general Villalonga se presentó un paisano que, interrogado, dijo ser asistente y que venia por el uniforme del segundo jefe de provinciales, que con efecto se hallaba en el cuartel. El paisano fué preso.

A última hora se sabe positivamente que se ha fugado el segundo jefe del provincial, Sr. Morales.

Anoche mismo se tomó declaracion a varios oficiales y sargentos del regimiento de Borbon; pero no sé cuál ha sido el resultado de esas investigaciones. Las autoridades maestran gran reser-

va y parece que quieren dejar a los procedimientos el revelar los autores y tendencias de esta abortada conspiracion, pero de público se dice que era antinástica y que en ella resultan comprometidos algunos individuos de la tertulia progresista de esta capital que obran en convencion con el comité democrático del entresuelo que preside un tal Guerrero que es mayordomo de fábrica de la iglesia de los Santos Juanes de Valencia, mientras la mayoría de los demócratas, no se ha mezclado para nada en este triste asunto.

Para concluir, diré a V. que tambien parece positivo, y es consolador, que la clase de tropa de Borbon ignoraba completamente de lo que se trataba, pues los soldados solo piensan en el día en que con arreglo a las órdenes últimamente dadas deben pasar 300 de ellos a provincias.

VALENCIA, 10.

Felizmente nos hemos salvado tal vez de muchos disgustos. Hoy a la una de la madrugada la debía darse el grito de rebelion en el cuartel de San Francisco por el regimiento de Borbon, en sentido progresista.

Poco antes de dicha hora fueron sorprendidos en el cuartel por el segundo jefe cuatro jefes y bastantes oficiales vestidos de paisanos, pero que tenían los uniformes en el cuartel.

Se hallan presos e incommunicados el coronel, dos tenientes coroneles, un comandante, un capitán y un sargento primero, y se les forma causa.

Los demás oficiales que estaban en el cuartel están arrestados.

Se ha dado el mando del regimiento de Borbon al brigadier García Torres, y del mando de los batallones se han encargado, del primero un comandante de San Fernando y del segundo un capitán de mismo regimiento de Borbon, que no asistió a la reunion de los demás jefes del cuerpo.

El capitán general ha recorrido los cuarteles excepto el de artillería, arregando a las tropas, y todo ha quedado en calma como si nada hubiera sucedido.

Sin embargo se han tomado las medidas oportunas para cualquiera rebelion que se intentara.

Dicese que el general Trim ha estado en esta poblacion, y que se ha marchado; pero esta noticia no se confirma, y se cree que el marqués de los Castillejos está en camino de Peñíscola.

Uno de los tenientes coroneles que se halla preso, se llama D. Rafael Rubio y Lloret, pariente de algunas personas de esta poblacion.

Los señores de Piquer nos ruegan hagamos saber a sus amigos, que no sabiendo en qué noche de esta semana podrá verificarse la funcion de su lieco, avisar por nuestro periódico el día en que hayan de repartirse los billetes.

Por consecuencia de los comunicados, noticias y aclaraciones que en estos días se han publicado sobre la subasta del día 8, y sobre los grupos que en ella intervinieron, se nos suplica, por persona bien enterada, que declaramos que los tenedores franceses de deudas pasivas no tienen lazo, relacion, ni contacto con la personalidad del Sr. Laffitte, banquero de París, ni los han tenido, ni piensan tenerlos.

Hoy recibimos los siguientes detalles sobre el segundo día de estancia en la capilla, de los dos reos hermanos Robador, que han sido ejecutados en Colmenar Viejo:

«En la mañana de este día, el Eusebio, que había dado a conocer varias veces su rencor contra su hermano Pedro, llamó al párroco Sr. Ercy y le dijo perdonaba a su hermano. Llevada esta noticia al Pedro, se alegró mucho a pesar del abatimiento moral en que estaba, y contestó que se le dijera que él tambien le perdonaba.

Estas palabras y promesas traídas y llevadas de una a otra capilla por los sacerdotes que les auxiliaban, causaron una viva sensacion en las autoridades locales y demas personas que estaban en la cárcel, y se felicitó a los reos por esta solemne reconciliacion hecha al pie del Crucifijo que tenían delante, e hija de su arrepentimiento y dolor de contricion.

Sin embargo, cuando el juez señor Alvarez fué a verle por la mañana, al entrar en la capilla del Eusebio se quedó este amargamente de su hermano Pedro, y que a él se debía el estar en tan triste situacion por haber declarado.

El Sr. Alvarez le reconvinó por aquella idea que dominaba en su cerebro contra su hermano, aconsejándole que la desechara de sí, y que no se acordara mas que de sus deberes religiosos, de su aliada madre e hija que tanto lloraban por él.

Estas palabras, unidas a las exhortaciones de los sacerdotes y hermanos de la Paz y Caridad, lograron volverle la calma y que se entregase de nuevo a la oracion y a oír a los que le rodeaban y auxiliaban espiritualmente.

A las siete de la mañana tomaron chocolate. A las nueve de la misma llegaron a Colmenar los curas párrocos de Gaipagar y del Hoyo, Sres. Quintana y Mira, e inmediatamente fueron a la cárcel a auxiliar con los demás sacerdotes a los desgraciados reos, que los recibieron con cariño y benevolencia.

El resto de la mañana se pasó en preparar a los reos para la confesion, que hicieron por la tarde con el mayor recogimiento.

Al oscurecer llegó la fuerza del ejército, tanto de infantería como de caballería, pedida por el juez, y que está auto-

balustrada se asió con manos crispadas. —¡Calla! esclamó Saturnino. ¿Dónde está Julio? ¿Le has visto? ¿Saló, Aglaé? —¡Mucho tiempo, repuso secamente su esposa; no le he tomado café, y ya estaría a veinte pasos del castillo cuando Lucrecia se desmayó. —¡Es mucho su amor al estudio! repuso Bernard con orgullo; de seguro para ir a hojear libros se ha escapado de entre nosotros; ¡ah! los sábios son a veces hasta groseros. —¡Tranquilízate, primo mío, repuso dulcemente la condesa; vuestro hijo no ha ocurrido en falta semejante, y ha ido a saber en nombre mío cómo sigue la hija del doctor. Los criados traen unas noticias tan vagas... —Os doy gracias, señora, interrumpió Lucrecia vivamente, por proporcionarnos las veraderas; Mariquita es mi mejor amiga, y la noticia de su mal me ha causado dolorosa impresion. —¡Ese lento niña! dijo el general, hé ahí explicado su desmayo. —¡Qué candor! ¡qué bien sienta la ingenuidad en los héroes! yo creo que necesitaba el peligro de la batalla para tener sentido común, murmuró en voz baja la baronesa. —No tengais cuidado, nuestro general le recobrará, porque le obligarán a batirse en regla. Lucrecia trató de amortiguar el brillo de su mirada, y se volvió de nuevo a la ventana, desahogando su pecho con un suspiro prolongado, y trató de penetrar con su mirada las tinieblas de la noche. La ventana caía sobre la aldea y la casa del doctor Parmentier, asiada a la salida del pueblo en una graciosa alameda, se encontraba justamente en la direccion de aquella ventana. En aquella ca a estaban fijos los ojos de Lucrecia, y no para descubrir el estado de la pobre enferma, sino para sorprender el corazón infiel de Julio Bernard. La condesa, que ignoraba lo que para nadie era un misterio en Rouillac, el interés de la joven por su primo, no se fijó a lo que se veía en que Lucrecia había vestido a su observacion, quedando completamente desorientada respecto a su día, así como lo había quedado el general. Hé aquí ahora lo que había pasado desde que siempre, siempre pro-

rando el bien de los otros, adelantóse a Landry en cuanto entraron en el salon, exclamando: —Ya sabeis, querido sobrino, que tenéis libertad para ir a fumar un cigarro, y os suplico que no os violentéis mas tiempo por nosotros. —Gracias, gracias mil veces, querida tia... y pues lo permitis... es una fatal, pero imperiosa costumbre... No dudeis que trataré de corregirme en lo sucesivo; ¡gracias, gracias! Y el joven que parecia solo anhelar la ocasion de huir, salió rápidamente. —¡Pobre mozo! dijo para sí la condesa, he adivinado su deseo. Sin duda anhelaba ir a saber de la pobre enferma. Ahora vamos con el otro. Y acercando, se a Julio Bernard exclamó: —Primo mío los criados desempeñan tan mal ciertas comisiones, que todavía no tengo noticias detalladas del accidente de la pobre hija del doctor; si vos mismo quisierais ir en mi nombre... —¡Obedece, señora, obedece con el mayor placer. —No necesito advertiros que podeis estar todo el tiempo que os agrada. Por tan justa causa es muy disculpable vuestra ausencia; traednos muchos detalles, y sobre todo buenas nuevas. La salud de Mariquita nos interesa a todos, di con marcada intencion. Esta es una, que tuvo lugar en cuanto penetraron en el salon del café, dió motivo a la desaparicion de los dos jóvenes, que aunque tomaron la misma direccion, no se reunieron en el camino. Landry había echado a correr, en la verdadera expresion de esta palabra, y llegó rendido, jadeante, a la casa del doctor, mientras Julio Bernard, avanzaba lentamente, parándose de vez en cuando a reflexionar, con una calma que contrastaba con la impaciencia de su primo. Hay gran numero de aldeas, y las había ya en aquella época, en que se reunen las gentes, con el pretexto de cantar para tener un rato de agradable solaz y festivo diálogo. En Rouillac, Dios nos libre de hablar mal de él, no se conocía esas sutiles artes del ingenio, y aun en 1830, año marcado en el país por multitud de banquetes patrióticos, las reuniones en la mesa no tenían tan elevados fines. Copiabanse a comer para satisfacer simplemente las necesidades del estómago. Las comidas duraban

mucho, eran estimadas cuanto de mayor duracion, pero la dispersion de los convidados seguia inmediatamente al último plato presentado en la mesa. Si los convida los no eran del pueblo, estaban en el mismo caso; los hombres se iban a pie ó a caballo; las mujeres a las ancas del mismo caballo que montaban sus esposos, padres ó hermanos, ó montadas en algun jamelgo, porque en el país eran desconocidos otros medios de trasporte. Pielas a este costumbre, los convidados del general Chardin se retiraron, y no uno por uno, sino todos juntos, en cuanto Lucrecia anunció hallarse repuesta de sus indisposiciones. La condesa indicó que la llevarian en carruaje, lo que hubiera producido gran placer a su madre Cornelia, que no había subido nunca en un coche; pero Lucrecia rechazó obstinadamente, dando a su réplica cierta acritud que quitó todo medio de insistir. Los criados del maire, de los Bernard y de las damas Rosier, que habían sacado su buen escote en la cocina, armado cada cual de una linterna, se dispuso a acompañar a sus amos, que salieron del salon haciendo profundas reverencias. Malama de la Perche, cuando apenas habían desaparecido, se colocó en la ventana; y al ver desfilar a todos aquellos hombres y mujeres, exclamó: —¡Parece que aquí la política no exige que se dé el brazo a las señoras. —¡Madre mía, repuso el general; cuento con vuestra bondad para dispensar de ciertas formas sociales a estas buenas gentes. —¡Caballero, mi bondad no llega a los límites de lo imposible. —¡Ya lo veo, murmuró tímidamente el general, que valiente está la temeridad en los campos de batalla, no se atreva nunca a provocar una cuestion con su temible suegra. Mas tolerante que yo, prosiguió esta con su acento incisivo, tendreis muchas ocasiones en que luciros con vuestra estraña familia, pero os advierto que se necesitaría un ángel que descorazonara cada uno de vuestros primos, y lo que es para vuestro sobrino aun no bastarían dos. (Que me traigan a Júpiter! dijo despues de haber tocado la campanilla y de presentarse un criado. Como ayudante que tiene conciencia de su mision, el marqués de Chatouze se apresuró a auxiliar a su general, a quien

veía comprometido en una disputa con su suegra, y dijo mudando la conversacion: —¿No habeis enviado a Mr. Bernard, a casa de Mr. Parmentier, señora condesa? —¡Sí tal, y su ausencia empieza a inquietarme, tan grave podrá ser el estado de la infeliz niña. —¡No hay cuidado! interrumpió la implacable baronesa; encontraría en el camino a su primo Landry, y se habrán entretenido agradablemente, guardando su interés para delante de testigos. —¡Madre mía! dijo la condesa con amarga expresion; ¿por qué hablar con ese tono de desden de sucesos tan tristes, tan dolorosos sobre todo para ese infeliz padre? —Yo respeto el dolor de Mr. Parmentier, repuso la baronesa, y deploro la enfermedad de su hija; pero no puedo menos de reirme de la credulidad que mostrais respecto al interés manifestado por los Bernard y por Landry. ¡Habría creído que el uno y el otro profesan entrañable afecto a la pobre Mariquita, y les habeis enviado como para hacerles un favor! —¡Sí tal, y quién os mandó suponer lo contrario? exclamó amostazado el general. —En cuanto a vos, caballero, vuestro papel de jefe de familia que desempeñais admirablemente, os priva de la facultad de adivinar. Creo que vuestros parientes hubieran podido devoraros en persona, sin que lo hubierais apercibido. Y despues, volviéndose a su hija, añadió: —¿Y no haber advertido en el semblante de la hermosa Lucrecia, que tenéis en ella desde ahora mismo una enemiga implacable! Confesa que este no hace mucho honor a vuestra sutileza femenina. —¿Enemiga suya? ¿Y por qué? —Porque ama a su primo Bernard, ¿ese prodigio del país, ese abogado egregio, que pretende eclipsar a Berrier y presidir el tribunal de casacion. ¡Ah! ¡Habréis estado oportuna, mi querida Sirenia! —Y aunque le amase, repuso el general, que aun está por averiguar, ¿qué que se fundaría su amistad hacia nosotros? —Ese matrimonio yo seré el primero. —¡Ay! Yerno mío, vos sois un prodi-

...ro...

idad ha creído necesaria para el acto de la ejecución de los reos.

El Eusebio conserva inalterable su entereza de carácter, y contesta con animación a las preguntas que se le dirigen y a las exhortaciones de los sacerdotes.

El Pedro se encuentra muy abatido desde que se le notificó la sentencia: está pálido, su semblante desmejorado y sin ánimo para nada; oye con recogimiento y humildad la palabra evangélica y los consuelos religiosos que le prodigan los sacerdotes, hermanos de la Paz y Caridad y autoridades.

Por la noche han seguido entregados a la oración y oyendo con religiosa atención la palabra del señor juez, alcalde, sacerdotes y demás personas que se ocupan de ellos, hasta que se han entregado al sueño.

En la semana anterior han empezado a notarse las enfermedades propias del estío: así es que sin que hayan desaparecido por completo las ronqueras, las toses y los catarros nasales y bronquiales, que tan pertinaces vienen haciéndose, se observaron bastantes calenturas gástricas, algunas de las cuales se hicieron nerviosas ó tifoideas en el segundo ó tercer setenario, fiebres intermitentes, irritaciones gastro-intestinales, oftalmías reumáticas, dolores nerviosos y reumáticos, y algunos casos de vesanias, de erupciones forunculosa y herpéticas, que se exacerbaron sin duda por la influencia del tiempo.

La mortandad fué escasa, y casi siempre recayó en enfermos que padecían dolencias crónicas de los órganos contenidos en la cavidad torácica.

Con el nombre de higroconizador se ha designado un nuevo instrumento que sirve para dividir el agua mas que los antiguos pulverizadores. Dicese que reduce el líquido a una especie de humo. Es de sencilla construcción y muy portátil.

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10. Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes: 3 por 100 francés, a 67.45. 4 1/2 francés, 95.50.

Mexicanos modernos, 45 1/2. Consolidados turcos, a 49 1/2. Crédito territorial francés, a 126.0. Moviliario francés, a 77.1. Moviliario español, a 49.3. Ferro-carril del Norte de España, a 206.

Id. portugués, a 222. Id. lombardos, a 493. Cartas de Roma del 7 anuncian que el destacamento francés de guarnición en Ceperano ha obligado a los brigantes a internarse en el territorio de Nápoles.

El Papa concedió audiencia a Veggezi al día siguiente de su llegada a Roma. Su Santidad ha consignado fondos en Paris para el pago de los intereses de la deuda pontificia, comprendiendo la de las provincias anexionadas.

Idem, 11. El emperador verificó ayer a las cinco de la tarde su entrada en la capital, siendo recibido por una multitud inmensa y en medio de entusiastas aclamaciones; por la noche toda la gran población estaba iluminada.

Las noticias de Méjico son satisfactorias; las facciones son derrotadas y dispersadas en todos los puntos en que osan presentarse.

Ayer fueron conducidos a su última morada los restos mortales de doña Manuela Espalter de Soler, siendo acompañada por sus numerosos amigos, que pagaron este último tributo a las virtudes de la finada.

Los señores condes de Toreno saldrán muy en breve de esta corte para sus posesiones de Asturias.

El conde de Peñalva también saldrá uno de estos días de Madrid con dirección a Baden, para asistir a las corridas de caballos que próximamente han de verificarse en aquel punto.

Los dos tenientes coronales y el capitán del regimiento de Borbon, que se hallan presos en Valencia, se apellidan Lloret, Gonzalez de la Vega y Amaya: este último era secretario del coronel. El jefe del provincial, comprometido, se apellida Morales y Rios.

Ya están nombrados todos los jefes que han de sustituir a los comprometidos.

En la ciudad de Toledo se hacen grandes preparativos para celebrar en este año con la mayor solemnidad posible la procesion y fiesta del Corpus. El activo y celoso alcalde Sr. Labandero, de acuerdo con el ayuntamiento ha dispuesto que se eleven preciosos temples y soberbios arcos en diferentes puntos de la carrera, que se verifiquen festejos de todas clases en la víspera y en el día del Señor y ha invitado para que asistan a la procesion a todas las autoridades y corporaciones, así como también a todas las personas mas distinguidas de la ciudad; todo con el objeto de que esta fiesta se verifique con el mayor esplendor.

El Colegio de Infanteria, abundando en estos sentimientos, contribuye también por su parte a dar mayor solemnidad a la funcion, pues además de dar escuela y formar en la carrera el brillante batallón de cadetes y la tropa de su dotacion, construye por su cuenta un magnifico arco en la entrada a la plaza

de Zocodover por la calle Ancha. Los toledanos distinguen y pagan al señor Cos-Gayon, dignísimo jefe del Colegio con sus profundas simpatías, la amabilidad con que se presta a complacerles en cuanto le es dable. También es de esperar que cooperarán al mayor lucimiento de los festejos los no menos dignos gobernadores civil interino y militar y las demás autoridades de la población.

La tropa que digimos que habia salido ayer de Madrid no se ha dirigido a Valencia, donde no es necesaria, sino que ha ido a relevar algunos de los cuerpas destacados en esta misma provincia. En este caso se hallan los coraceros del Rey que han marchado por haber venido a esta corte el de caballería de Borbon.

La Política dice anoche que el general Prim ha desaparecido de Paris. Otros han dicho hoy en el Congreso que habiéndose emprendido su viaje a Alemania; pero los ministeriales dicen que debe hallarse en Cataluña, pues saben que ha pasado por Perpignan y Gerona.

Despachos telegráficos recibidos esta tarde de Cartagena, Cádiz, Murcia, Tueruel, Pontevedra y otras provincias, demuestran que en todas las provincias continúa reinando la mas completa tranquilidad.

El miércoles a las ocho y media de la noche celebrará sesion la Sociedad Libre de economía política de Madrid, siguiendo la discusion de la esclavitud en general, bajo el punto de vista económico, y exámen de los medios que deben emplearse para su abolicion, en el caso de que esta sea conveniente.

El viernes próximo, 16 del corriente, tendrá lugar en el juzgado del Hospicio de esta corte la vista de la causa insinuada con motivo del homicidio de la jóven Bonifacia Perez Villasante, perpetrado el día 1.º de febrero último en la calle de la Puebla, número 8.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Vigo, 11. Anoche se hizo a la vela para el Ferrol la goleta de guerra «Caridad».

Cuenca, 11. Los destacamentos de los puntos limitrofes a Valencia han sido reforzados con la Guardia civil.

Valencia, 11. Por rotura del carruaje entre Amposta y Uldecona, la expedicion descendente de Barcelona no ha entrado esta madrugada en el segundo punto con el tren-correo.

Zaragoza, 11. En esta provincia reina la mas completa tranquilidad.

Guadalajara, 11. Interrumpido el telégrafo en los trozos dos y cuatro de la banda de Zaragoza, se ha dispuesto la inmediata salida de un capataz y algunos obreros para que hagan las reparaciones necesarias.

Málaga, 10. En la subasta de cobres no ha habido licitadores.

Alicante, 10. Ha fondeado en este puerto la corbeta de vela «Villa de Bilbao».

Hoy a las doce del día ha ocurrido una lamentable desgracia en el lavadero titulado de los Gerónimos.

Un niño de tres años de edad que se hallaba jugando solo en el referido sitio, fué atropellado por un carro cargado de ceniza para la legía, y falleció en el acto.

Este infeliz niño era hijo de una mujer llamada Melitona Gonzalez, que esta mañana bajó a lavar algunas ropas, y que habita en la travesía del Conde Duque.

El carretero fué detenido en el acto y puesto a disposicion de los tribunales. El cadáver se encuentra en el Hospital general.

Por el juzgado de guardia se instruyen las oportunas diligencias.

Como un medio de asegurar el órden público, el gobierno, segun hemos oido, piensa hacer cumplir estrictamente la ley sobre reuniones públicas en todo lo que concierne a debatir en ella cuestiones políticas.

Es cosa decidida, segun hemos oido, impedir que desde ninguno de los puntos extremos de las opiniones políticas, ya sean absolutistas, ya democráticas, se ataque el régimen monárquico constitucional que consagra la ley del Estado.

Esta tarde a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Valencia, 11.

Siguen los procedimientos. Están sujetos a los tribunales once paisanos y cinco militares.

Ha sido preso el Sr. Peris y Valero, director del periódico progresista «Los Dos Reinos».

La tranquilidad está asegurada.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular: Bayona, 11.

Ha llegado aquí el Sr. D. Salustiano Olózaga.

Perpignan, 11. Llama aquí la atención la reunion en esta plaza de algunos españoles conocidos por sus ideas avanzadas. Dicese que ellos anuncian la próxima llegada del general Prim.

El gobierno en vista de la imposibilidad de que en la presente legislatura se discuta el proyecto de ley de imprenta presentado al Senado y de la necesidad que sienta de poner a cubierto de toda discusion la alta institucion del pais, ha resuelto presentar al Senado, y lo hará inmediatamente, un proyecto de ley interino reformando algun artículo de la ley actual, y estableciendo la previa recogida contra los ataques al trono, a la dinastía, a la religion, al órden público y a la disciplina militar.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.084 fanegas de trigo de 41 a 47 rs.; la cebada, de 24 a 26 y la algarroba a 22.

Ha sido reducido a prision un sugeto llamado Antonio D., huésped en la casa núm. 8 de la calle de la Comadre, por sospechas de que auxiliara al soldado Esteban Navarro, del batallón de Llerena, en el segundo crimen que se supone perpetró el referido soldado la noche del domingo último, en el campo del Moro. También se cree que Antonio facilitara las ropas de paisano al soldado.

Las diligencias sig. encendiéndose por el juzgado militar, y aun no se ha podido descubrir el paradero del soldado Navarro.

Esta tarde a las cuatro ha sido recibido en audiencia por el ministro interino de Estado Sr. Arrazola, el enviado de la república del Salvador, Sr. Herran, que viene a España para negociar el reconocimiento de aquella república y un tratado de paz y amistad con el gobierno de S. M.

El proceso contra el presidente de los Estados confederados Jefferson Davis continúa. La justicia angio-americana ha inventado el curioso procedimiento de prender y cargar de hierros a varios personajes políticos del Sur que han despedido altos puestos políticos para que sirvan de testigos de cargo contra Mr. Davis.

Algunos periódicos austriacos desmientan la noticia que ha circulado en Viena de que el emperador Maximiliano de Méjico no podía volver a la capital de su imperio por impedírselo las partidas de juaristas que rodean a esta.

Hoy a las doce y media de la mañana, segun habíamos anunciado, se ha verificado en la real capilla de Palacio la solemne consagracion del Ilmo. Sr. don Jacinto María Martínez y Saez, obispo de la Habana.

El acto ha estado brillantísimo y solemne, siendo padrino, en nombre de su alteza real el Sermo. señor príncipe de Asturias, el señor marqués de Alcañices.

Ha sido consagrante el excelentísimo é ilustrísimo señor D. Lorenzo Baril, arzobispo de Viana, nuncio apostólico de Su Santidad, y asistentes el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Tomás Iglesias y Barcoes, patriarca de las Indias, y el Ilmo. señor D. Francisco de Sales Crespo, obispo de Aochis y auxiliar de Madrid.

La ceremonia terminó a la una y media, y han asistido muchas personas distinguidas.

A la consagracion del obispo de la Habana, que ha tenido hoy y lugar en la capilla de palacio, ha asistido como su padrino S. A. R. el príncipe de Asturias.

Hoy ha habido capilla pública en palacio con motivo de celebrar la iglesia el misterio de la Santísima Trinidad. SS. MM. la Reina y el rey, varios prelados y no pocos grandes de España han asistido a esta solemnidad religiosa.

Aun no ha terminado la causa que se sigue en el juzgado de Logroño a consecuencia de haber sido quemados en el cementerio de aquella ciudad, y sobre la tumba de D. Martín Zurbarano, la enciclopedia y Syllabus de Su Santidad. La Gaceta de hoy viene emplazando a tres sujetos que aparecen complicados en dicho proceso.

Hemos recibido un ejemplar de la estensa y bien escrita Memoria de los trabajos llevados a cabo por la asociación de ingenieros industriales de Barcelona durante el año próximo pasado. En esta Memoria se comprenden diversos discursos é informes luminosos sobre distintas materias sumamente importantes.

Parece que SS. AA. RR. los duques de Montpensier han resuelto obsequiar en su palacio de Sevilla a los príncipes imperiales del Brasil con un baile de etiqueta, que tendrá lugar el domingo en la noche. En la del miércoles se verificó un concierto en el palacio de San Telmo con el mismo objeto.

Parece que la langosta va disminuyendo en los términos de Dos-hermanas y Alcalá de Guadaíra.

Se ha descubierto en San Francisco de California un complot que tenía por objeto apoderarse de un buque para trasformarlo en corsario mejicano por cuenta de Juárez.

Acaba de morir en Lóndres sir José Paxton, constructor del palacio de cristal donde se encerró la primera exposicion universal. Paxton empezó por ser hibil jardinero, y no habia construido más que invernaderos para plantas cuando hizo los dibujos y edificó como arquitecto el famoso palacio de cristal, que le valió ingresar en la mayor parte de las sociedades científicas de Europa.

El primer tomo de la Biblioteca de autores dramáticos griegos traducida por D. Eduardo Mier y dada a luz por la iniciativa del Sr. Gutierrez de la Vega, comprende las tragedias de Eurípides, Héculba, Hypólito, Las Fenicias, Orestes, Alceste, Medea, Las Troyanas, Hércules furioso, y Electra. La traduccion está hecha con esmero, y el lenguaje es correcto, castizo y elegante, y en la parte tipográfica se nota el buen gusto del impresor Sr. Tello, de cuyas prensas ha salido tan importante publicacion, abundante en citas y en anotaciones en diversos idiomas, lo cual constituye una verdadera dificultad, que ha sabido vencer el Sr. Tello, sin que se adviertan esas erratas que tanto amenguan el mérito de una obra, por mas que el buen juicio del lector las salve.

Se han espuesto en estos últimos días algunas quejas por los perjuicios que la clase militar haya podido sufrir a consecuencia del pago de sus haberes en billetes del Banco de España. En el deseo de que conste la verdad de los hechos, debemos consignar que, si bien es cierto que las referidas clases han percibido sus haberes de la tesorería en billetes, lo es también que el Banco los ha cambiado, hasta la suma de 4.733,000 rs., como aparece de la nota que se inserta a continuación:

Table with columns for date (Mayo 22), item name, and amount. Includes items like Segundo regimiento de Ingenieros (80,000), Guardia civil, tercio de Madrid (222,800), etc.

Table listing military units and their corresponding amounts. Includes items like Artillería, regimien-to a caballo (51,000), Guardia civil, tercio de Madrid (25,000), etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. Circo del Príncipe Alfonso. — A las 9. — Grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Exposicion. — Gabinete de figuras de cera, en la calle de Carreras, núm. 14, desde el anochecer hasta las once de la noche. Entrada 4 rs. y 2 los niños. Galeria de figuras de cera. — Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once. Entrada 4 reales y 2 los niños.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 12.—San Juan de Sagun y San Onofre, anacoreta. Gaites.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Capuchinas, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde el acto de la reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. de manifiesto por la mañana de diez a doce en obsequio de su divino titular.—En la iglesia de las Arrepentidas es el segundo día de la novena de la Santísima Trinidad, y predicará en los ejercicios de la tarde D. Ignacio Ibarra.—Continúan celebrándose las novenas de San Antonio de Padua, y predicarán: en Santa Cruz, D. Salvador Marqués en la misa mayor y D. Diego Arias en los ejercicios de la tarde; en Monserrat, D. Castor Compañía y D. Vicente Pastor; en San Antonio del Prado, D. Gregorio Megía y D. Ambrosio Infantes; en San Justo, solo por la tarde, D. Pío Fraile, en Santa María, D. Juan Guerra, y en San Francisco, D. Basilio Sanchez Grande.—En la iglesia de Loreto comienza una devota novena al glorioso San Antonio de Padua a espensas de su asociación. Al toque de oraciones se rezará el rosario, seguirá el sermón que predicará el Sr. Infantes, terminando con la novena y el responsorio del Santo. Visita de la Corte María: Nuestra Señora del Pilar en Monserrat ó en San Andrés.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 12.—Parada: Constitución y Asturias. Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor teniente coronel de Asturias D. Emilio García.—Jefe de día: Señor comandante de Figueras, D. Francisco Carrion.—Visita de Hospital: Cocareros del Príncipe, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cocareros de la Reina, primer capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS. LA EDIFICADORA.

Sociedad regular colectiva, registrada en el gobierno civil, previa aprobación del tribunal de Comercio de esta corte.

Finanza 3.000.000 de rs., según la base 16. Admite imposiciones desde 100 reales. con interés fijo de 9 á 18 por 100 anual. Paga los intereses mensualmente.

Empieza el importe de las imposiciones en construir casas por subasta, en solares de su propiedad, en Madrid, en las provincias y el extranjero, para venderlas a plazos, también por subasta.

Director y administrador general, don Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario.

Director facultativo, D. Leopoldo Z. Lopez, arquitecto de la real academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de esta corte.

El consejo de vigilancia será elegido de entre los 40 primeros imponentes de Madrid, á quienes se citará para la reunion conveniente.

Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.

EL SEÑOR NOGUER, QUERIENDO corresponder á la deferencia del numeroso público, que tanto le favorece ha estudiado la construcción de las nuevas dentaduras de Caucho de oro, y ha resuelto construir, tanto estas modernas y de que es hasta hoy único constructor en Madrid, como las del sistema antiguo, cobrando su valor, reducido hasta donde no es posible imaginarlo en dos plazos, el primero al tiempo de la colocacion, y el segundo á los treinta dias. Creemos que el público nos agradecerá esta noticia ventajosa, utilitaria y económica.

Puerta del Sol, núm. 6, principal.

VERDADERO BARATO.—LANAS dulces para trajes, de 20 á 30 rs. vara; en cortes de pantalón, á 24, 30, 36 y 40 reales; alpaca, driles, otros varios géneros y ropas hechas, á precios muy bajos. Bordadores, núm. 3.—2.

SE VENDE UNA CASA EN NAVACERRA, en la calle Real, núm. 23, con todas las comodidades de casa de pueblo: en el mismo se puede tratar de ajuste y se darán mas pormenores.—1.

SILLAS-CORREOS.

LINEA DE LEON Á OVIEDO. Desde el día 1.º de julio del presente año, se verificará el servicio de la correspondencia pública y viajeros, en dicha línea, con carruajes de dos cuerpos, contruidos nuevamente para el efecto, cuya elegancia, comodidades y seguridad, nada dejarán que desear á los señores viajeros. El servicio se ejecutará precisamente cumpliendo el itinerario fijado por la direccion de Correos, para la conduccion de la correspondencia pública; de forma que los señores viajeros que deseen continuar sus expediciones á los puntos de la provincia de Oviedo, podrán verificarlo en los carruajes que de este punto hacen sus salidas, despues de la llegada del correo de Madrid, así como igualmente los vinentes de provincia Seguran á Oviedo antes de la salida del correo, y en Leon empalmarán con el ferro-carril precisamente cuando la correspondencia pública.

Los billetes para Oviedo se expenden en Madrid en la administracion de D. Julian Moreno, calle de Alcalá, núm. 25, donde se hallarán de manifiesto las tarifas de precios de asientos y encargos.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 6 rs. en adelante.

LA SEÑORA D.ª MANUELA DEL CASTILLO y Gonzalez Elejalde, viuda de Gamiz, ha fallecido á las 8 de la mañana del 10 del actual. Su hijo el coronel de Ingenieros D. Leon Benigno de Gamiz; sus hijas doña Pilar, doña Maria de Jesus y doña Concepcion de Gamiz, sus sobrinos, el Excmo. señor general D. José Ignacio Echevarria y Castillo y D. Ramon Echevarria y Castillo, jefe de seccion del gobierno superior civil de la isla de Cuba, sobrinos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente y conduccion del cadáver que tendrá lugar hoy 11 á las 8 y 1/2 de la mañana desde la parroquia de San Luis al cementerio de la Sacramental de la misma. El duelo se despide en la iglesia. Se suplica el coche. No se reparten esquelas.

SE ALQUILAN CUARTOS PARA Caballeros en un sitio delicioso, con baños y todo el confortable. También hay cuartos. Ronda de Atocha, 11, talleres y almacén de depósito.—1.

EL DIA 12 DEL CORRIENTE SE venden en subasta estrajudicial dos casas sitas en esta corte. Informará el notario D. Juan Miguel Martinez, Concepcion Gerónima, 16, principal.—1. LOS TESEROS Y CARBONEROS.—Se han recibido 800 docenas de paletas de haya de todos anchos, precio de 43 á 54 rs. docena. Pueden verse de seis y ocho de la mañana, Reina, 21.—5. LOS VINOS DE VALDEPENASTIN.—Vinos y blancos, del marqués de Benomejís, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas, llevan su nombre.—1. VENTA DE UNA CASA EN CHAMBERI, con jardín y fuente, con agua de Lozoya. Darán razon en el mismo Chamberi, calle de Arango, núm. 1, cuarto principal.—1. MR. LEON, CIRUJANO.—Estraccion de CALLOS, UNEROS, etc. Calle Mayor, número 13, segundo.—1.

El Excmo. señor ministro de Fomento, doña Virginia Mécil, viuda, D. Bernardo Lopez, hermano, la hermana política, sobrinos, los demás parientes y amigos, suplican á los que no hubiesen recibido papleta de invitacion se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que ha de celebrarse en la iglesia parroquial de Santa Maria el día 12 del corriente junio á las ocho de la noche, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia. SE VENDE UNA CASA EN NAVACERRA, en la calle Real, núm. 23, con todas las comodidades de casa de pueblo: en el mismo se puede tratar de ajuste y se darán mas pormenores.—1. LA PENINSULAR. Esta compañía procederá el día 23 del actual á las doce de su mañana y en el local que ocupan sus oficinas, calle Mayor núms. 18 y 20, á la subasta de construcción de seis casas en la calle de Fuencarral, con vuelta á la nueva que se abre en los terrenos llamados Jardin de Apolo y con fachada también á la de San Andrés. Los planos y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto desde este dia en las oficinas de la compañía. Madrid, 10 de junio de 1865.—El director general, Pascual Madoz.

GRAN BARATO EN CAMAS DE Hierro de todos tamaños, desde 80 rs. en adelante; palanganeros de 12 rs. en adelante, y perchas á real gancho. Se admiten composturas y se varían al sistema moderno.—Calle de San Mateo, núms. 12 y 14.—1.

FOTOGRAFIA AL ALCANCE DE todos.—Despues de muchos años de estudios y de práctica en varios capitales de Europa, el fotógrafo D. José Vassero, que vive en la calle de Alcalá, núm. 10, tiene el honor de poner en conocimiento del público que desee favorecerle con su asistencia, que merced á un procedimiento nuevo y muy económico, el cual no deja nada que desear en cuanto á la perfeccion, puede hacer la fotografía á los precios siguientes: Retratos-tarjetas: 3 ejemplares, 20 rs. 6 id., 30 12 id., 45 Copia suelta..... 4 Id. por docenas..... 36 Las de busto, un real mas cada ejemplar. Los grupos y niños de tierna edad sufren un leve aumento de precio.

GRAN BARATO EN CAMAS DE Hierro de todos tamaños, desde 80 rs. en adelante; palanganeros de 12 rs. en adelante, y perchas á real gancho. Se admiten composturas y se varían al sistema moderno.—Calle de San Mateo, núms. 12 y 14.—1.



GRAN BARATO EN CAMAS DE Hierro de todos tamaños, desde 80 rs. en adelante; palanganeros de 12 rs. en adelante, y perchas á real gancho. Se admiten composturas y se varían al sistema moderno.—Calle de San Mateo, núms. 12 y 14.—1.

FOTOGRAFIA AL ALCANCE DE todos.—Despues de muchos años de estudios y de práctica en varios capitales de Europa, el fotógrafo D. José Vassero, que vive en la calle de Alcalá, núm. 10, tiene el honor de poner en conocimiento del público que desee favorecerle con su asistencia, que merced á un procedimiento nuevo y muy económico, el cual no deja nada que desear en cuanto á la perfeccion, puede hacer la fotografía á los precios siguientes: Retratos-tarjetas: 3 ejemplares, 20 rs. 6 id., 30 12 id., 45 Copia suelta..... 4 Id. por docenas..... 36 Las de busto, un real mas cada ejemplar. Los grupos y niños de tierna edad sufren un leve aumento de precio.

CRISTALERIA DE BOHEMIA. Los hermanos Hudek, representantes de las principales fábricas de Bohemia, tienen el honor de ofrecer al público un abundante y variado surtido de cristales huecos de todas clases, como son: copas, vasos, botellas, etc., etc., de lo mejor fabricado, á precios de fábrica. Dichos representantes permanecerán en esta corte solo 30 dias, y venden al por mayor y menor en el almacén de la calle de Alcalá, núm. 10. Las muestras están marcadas con sus precios fijos.—2.

MAYOR REBAJA. ARENAL, 1 Y 3, ENTRESUELO. PECHERAS..... 3 1/2 rs. IDEM de algodón..... 2 1/2 » CUELLOS idem..... 3 1/2 » PUÑOS idem..... 4 1/2 » LIENZOS puro hilo, desde..... 8 1/2 »

EL DIA 12 DEL CORRIENTE SE venden en subasta estrajudicial dos casas sitas en esta corte. Informará el notario D. Juan Miguel Martinez, Concepcion Gerónima, 16, principal.—1.

LOS TESEROS Y CARBONEROS.—Se han recibido 800 docenas de paletas de haya de todos anchos, precio de 43 á 54 rs. docena. Pueden verse de seis y ocho de la mañana, Reina, 21.—5.

LOS VINOS DE VALDEPENASTIN.—Vinos y blancos, del marqués de Benomejís, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas, llevan su nombre.—1.

VENTA DE UNA CASA EN CHAMBERI, con jardín y fuente, con agua de Lozoya. Darán razon en el mismo Chamberi, calle de Arango, núm. 1, cuarto principal.—1.

MR. LEON, CIRUJANO.—Estraccion de CALLOS, UNEROS, etc. Calle Mayor, número 13, segundo.—1.

VENTA DE TERRENOS EN LAMIACO PARA LA EDIFICACION DE UNA POBLACION DE BAÑOS Y FINCAS DE RECREO. CONDICIONES QUE REUNEN. En estos terrenos que se hallan próximos al mar, á 14 kilómetros de Bilbao y en el extremo del camino mas concurrido de dicha villa, se ha trazado un plano de poblacion de baños y fincas de recreo, dividiéndolos en 100 lotes de 23,181 pies cuadrados cada uno, de los que se han enagenado mas de un millon de pies cuadrados. Su vegetacion es muy lozana, hay agua potable de excelente calidad, con la que se establecen fácil y económicamente, fuentes, lavaderos, estanques y regadíos, circunstancias que reúnen pocas localidades de su especie; y por último, la playa próxima á estos terrenos, en la que se pondrá este año un buen servicio de casetas, tiene excelentes condiciones para tomar baños de mar. Las fondas, casas de campo y jardines, recientemente contruidos, dan una idea del partido que puede sacarse de circunstancias tan favorables, y hacen conocer las condiciones excepcionales que tendrá esta poblacion; pues á imitacion de las mas modernas del extranjero, y atendien-

do á las necesidades de la época, se halla trazada con anchas calles, espaciosas plazas, y lotes suficientemente grandes para que cada propietario tenga su jardín. La compra de estos terrenos es una imposicion ventajosa y segura; porque prescindiendo de los precios fabulosos que se venden los de Arcachon, La Teste, Biarritz y otras poblaciones de baños del extranjero, como en un punto próximo á esta localidad, se ha pagado de 6 á 7 rs. el pie, el aliciente que ofrecen es grande; y es indudable que la reciente inauguracion de la capilla de Santa Ana en que se celebra misa todos los dias festivos, la próxima construcción de nuevos edificios por algunos de sus numerosos propietarios, y otras mejoras que se proyectan, darán en breve un gran valor á estos terrenos. La prensa bilbaína y otras publicaciones han dado ya, en términos muy lisonjeros, su opinion sobre el halagüeño porvenir de esta localidad.

CONDICIONES DE VENTA. A real y medio el pié cuadrado pagadero en 10 años; de modo que por 3,477 reales y 60 céntos, durante 10 años, se adquiere una propiedad de 23,181 pies cuadrados. Si el pago se efectúa al contado, se concede una rebaja de 30 por 100 sobre el importe total de cada lote.

Dirijirse para mayores detalles á los señores viuda ó hijos de Máximo de Aguirre, en Bilbao, y á la Sociedad Española de Crédito comercial, en Madrid, quienes facilitarán el plano general de edificacion.—6

NUEVA REDUCCION DE PRECIOS EN LOS TEGIDOS Y SACOS DE LA FABRICA DE LENCERIA DE MIRAFLORES.

Table with columns for fabric types (Sencillos, Dobles) and prices per yard. Includes items like 'En 27 pulgadas', 'Sacos', and 'Lienzos blancos'.

Estas y otras clases que no se espresan, se elaboran en todos los anchos hasta 45 pulgadas. Los precios se entienden al contado con 2 por 100 de descuento, siempre que el pedido exceda de 2,000 rs. Dirijirse á los señores viuda ó hijos de Máximo Aguirre de Bilbao.—9

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn.: 29.712,889/94.

Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio: 74 céntimos por 100 al mes, que equivale al 9'33 al año. Direccion general: calle de San Agustin, núm. 1.

AGRICULTURA Y ARQUITECTURA LEGAL. TERCERA EDICION NOTABLEMENTE CORREGIDA Y AUMENTADA. Un tomo, 4.º prolongado de 500 páginas, 50 reales.

MANUAL DE CONTRATAS DE SERVICIOS PUBLICOS. Un tomito en 16.º, 8 reales.

Obras utilísimas á los tribunales, autoridades, funcionarios públicos, constructores, contratistas, propietarios, etc., etc. A vuelta de correo se sirven francos y certificados los pedidos que se hagan al autor.

MARCIAL DE LA CAMARA, A VALLADOLID, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de franqueo.—1

HULES INGLESES PARA PAVIMENTOS. En la calle de Tetuan, núm. 4, almacén de alfombras, se ha recibido un gran surtido de grandes dimensiones y varios dibujos, á precios sumamente arreglados.—11

IMPRESION DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilario de Zulueta.